LA LETTRE

Une publication bimestrielle de l'Association des Anciens d'Unisys **JANVIER / FÉVRIER 2024** (22e année)





Dans ce numéro : La chronique de Pierre LUX, Les lettres du guide du ciel de janvier et février, La lettre bimestrielle de novembre/décembre, La lettre du cyber-conseiller de janvier et février, Au fil des jours de janvier et février, Focus sur une application, Solutions des jeux, Des nouvelles des adhérents, Information des adhérents, Complémentaire Mercer, Assemblée Générale du 14 mars, Les voyages de l'Association.

ENTRE NOUS, LA CHRONIQUE: La passion pour les anciennes ...

A nouveau ce mois, GIF cède la plume avec plaisir à Pierre LUX, un passionné - entre autres - de belles anciennes ...

'ai lu quelque part que 80% des sujets lors de conversations entre "mecs" portaient, soit sur les femmes, soit sur les voitures. Je me suis donc posé la question, bien qu'aujourd'hui le sujet à développer ne soit pas qu'entre « mecs » : faut il rester dans le standard ou innover ?

Je vais rester très conservateur et vous dévoiler une de mes passions, mais laquelle... Arrêtons le suspense, aujourd'hui ce sera les voitures. Certains ou certaines vont sans doute être déçus, mais peut être lors d'une prochaine discussion, alors là ce sera une autre histoire.

La voiture, vaste sujet mais qui devient plus convivial lorsqu'il s'agit des anciennes, des rétros, que l'on nomme « les voitures de collection ».

Amoureux de ces lignes anciennes, jamais vieillottes, les voitures de collections sont un patrimoine qu'il est nécessaire de faire vivre

A l'inverse des piles Wonder : c'est quand on s'en sert que cela ne s'use pas. Et c'est encore mieux si on le fait souvent. N'en déplaise à nombre de collectionneurs, une auto au fond d'un garage, prend la poussière et surtout ne sert à rien, pas même à faire de la spéculation. Une auto n'est ni une oeuvre d'art, ni un objet de culte que l'on vénère dans son temple. Non, l'automobile de collection doit rester un objet d'usage, un instrument partagé avec ceux que l'on aime, un moyen de retrouver des sensations oubliées sur fond d'odeur de vieux cuir et de chrome piqueté de rouille.

Deux grandes écoles font figure de référence dans le domaine :

les voitures, presque aussi neuves que lorsqu'elles sortaient de l'usine, entretenues par des experts, qui couchent au chaud et à l'hygrométrie contrôlée et qui ne sortent qu'aux

- grandes occasions. Un détail : elles coûtent cher et même souvent très cher
- la voiture quelle que soit son année de sortie, son état mécanique, sa forme, ou sa côte au près des spécialistes, mais qui est l'aboutissement d'un rêve et que l'on dorlote, que l'on choit jusqu'à ce qu'elle devienne une passion obsessionnelle. Un détail : elle demande du temps, beaucoup de temps.

Mes moyens me permettant de vivre, mais pas de faire de folie, j'ai choisi la 2e option. Voulant vraiment réaliser mon rêve, je me suis mis à rechercher l'objet rare et à me dire : « il va falloir mettre les mains dans le cambouis », ce qui ne m'a jamais déplu.

Je connaissais mon budget, mes goûts, et les modèles qui correspondaient à ces 2 critères, mais malgré tout le choix restait large. Le pays d'origine est sans doute le moyen de mieux cibler l'état d'esprit du conducteur :

- les voitures françaises : Les plus anciennes étaient de purs chefs-d'œuvre : BUGATTI, avant de devenir propriété ltalienne a été certainement une des marques les plus renommées de l'hexagone. Mais d'autres références sont nombreuses : Delahaye, Renault, Citroën, Panhard, Simca, Matra etc. Le style qui en ressort est très classique.
- les voitures allemandes : Elles font figures de belles mécaniques, aux lignes sobres, sans trop de tape à l'œil; on les doit à des marques prestigieuses qui sont : BMW, Porsche, Auto union, Opel, NSU, Mercedes.
- les voitures américaines : Gros moteurs, jusqu'à 7 l de cylindrée, grosses mécaniques, allant du pire jusqu'au meilleur et des exceptions qui sont restées des cultes :
 - I 'Excalibur de Gasby le magnifique, la Ford Mustang, l'AC Cobra, la Ford GT 40 ou encore la mythique Chevrolet Corvette. Beaucoup de puissance mais un certain manque de raffinement.
- les voitures italiennes : Ah les voitures italiennes, elles ont fait, elles font et elles feront sans aucun doute rêver beaucoup de passionnés.

- → S'il y a une marque qui symbolise l'Automobile, avec un grand A, c'est à l'évidence Ferrari. Qui n'a jamais rêvé de conduire un tel bolide. D'autres sont aussi a associer dans l'esthétique italienne : Maserati, De Tomaso, Alfa Romeo, Lamborghini, L'Italienne est belle, performante, mais fragile et coupablement dépensière.
- il reste, bien que cette liste ne soit pas exhaustive, les voitures anglaises : mes préférées car elles représentent, à mon goût le charme et l'allure inimitable de l'ancien. Pleines d'imprévus, une mode décalée, un confort qui peut être très rustique ou exceptionnel, des mécaniques pleines de surprises, une vraie mécanique anglaise doit perdre de l'huile. En 2 mots « So British ».



Ma première Ancienne fut donc une Anglaise, une Triumph Spitfire 1500 FH, cabriolet rouge de 1977, trouvée dans un état relativement bon, mais qui m'a pris pas mal d'heures de main

d'œuvre pour qu'elle soit presque parfaite. A ce jour son état mécanique permet de faire 2 à 3000 kms par an, et ainsi de sillonner et de découvrir la Provence par des routes souvent empruntées que par des amoureux de la nature.



La passion mécanique, étant maintenant installée, une petite sœur est venue rejoindre dans le garage la Spit', il s'agit d'une Matra Murena, coupé de 1981 de couleur verte 3 places à l'avant et dernière production d'une marque française récemment disparue.

Pas mal de travail en perspective, mais cela sera une autre histoire ...

Pierre LUX, 2023

Un grand merci à tous nos rédacteurs bénévoles qui font enfin vivre cette rubrique. Et vous qui lisez cette lettre, quand vous joindrez-vous à eux?

PUBLICATIONS DE L'ASSOCIATION



arution de LA **LETTRE DU GUIDE DU CIEL** 207 de janvier .

Au sommaire de cette lettre de Guillaume CANNAT

- Une arche galactique estivale sur SERRE de MONJOL
- Le GUIDE du CIEL 2024-2025.
- Le calendrier astronomique 2024
- Ciel étoilé et vagues d'airglow

lire cette lettre ...



arution de LA **LETTRE DU GUIDE DU CIEL** 208 de février

- Nuits hivernales sur le mont Lozère (série de 6 photos)
- Le GUIDE du CIEL 2024-2025.
- Le ciel à l'oeil nu et le calendrier astronomique 2024
- Observez la couleur des étoiles

lire cette lettre ...



arution de la LETTRE BIMESTRIELLE n° 12306, novembre et décembre 2023.

Au sommaire de ce numéro :

- La chronique de GIF, (le syndrome de Sosa-Stradonitz, par Claude Foissey)
- Les lettres du quide du ciel de novembre et décembre,
- La lettre bimestrielle de septembre/octobre,
- Au fil des jours de novembre et décembre,
- Compte-rendu AG,
- Des nouvelles des adhérents :
- Hommage à Hubert REEVES,
- Quelques « Blagounettes » pour les repas de fête,
- Focus sur une application,
- Information des adhérents,
- Les voyages de l'Association,
- Nos meilleurs voeux.

lire cette lettre ...



arution de LA LETTRE DU CYBER CONSEILLER n°22401 de janvier/février

Au sommaire de ce numéro :

- Que nous réserve la technologie pour l'année 2024?
- Amazon: escroqueries en ligne
- Effacer toutes les données d'un smartphone
- Toutes les astuces de la barre de tâches Windows
- Mettez à niveau votre (très)ancien PC
- Une nouvelle touche sur les claviers PC

lire cette lettre ...

PUBLICATIONS CFR, UFR, FNAR

arution du mensuel **AU FIL DES JOURS** n°196, janvier 2024, une publication CFR/UFR/ FNAR.

Au sommaire ce mois : Activités des fédérations de retraités CFR, UFR et FNAR.

- Vœux du Président,
- Actualités :+ 5,3 % retraites de base au 1er janvier,
- Service public départemental de l'autonomie,
- Retraites: Utilisons au mieux cette année de transition,
- Santé: Compte-rendu de la réunion de la commission en octobre.
- Journée des Présidents 4 décembre 2023,
- Campagne France Assos Santé pour mieux faire connaître les RU,
- A lire : Misericordia de Lidia Jorge

lire cette publication...

arution du mensuel **AU FIL DES JOURS** n°197, février 2024, une publication CFR/UFR/ FNAR.

Au sommaire ce mois:

- 1974-2024 : La FNAR fête ses 50 ans,
- Franchises et participations forfaitaires : introduction,
- INITIATIV'Retraite: A propos des franchises et participations forfaitaires,
- Retraite : Du mieux, mais des incertitudes,
- Journée des Présidents : compte-rendu

lire cette publication...

FOCUS SUR UNE APPLICATION



écouvrez / redécouvrez une application du site internet :

Le calendrier des évènements

Accessible depuis le menu SERVICES de la page Accueil, il mentionne la planification connue des manifestations, réunions et évènements dans la vie de l'Association.

ACCEDER AU CALENDRIER

SOLUTION DES JEUX PARUS DANS LE BT DE DÉCEMBRE 2023

les solutions sont sur ce lien...

DES NOUVELLES DES ADHÉRENTS

ous devons déplorer le décès de **Georges JEANMAIRE,** survenu en le 19 janvier à l'âge de 86 ans.

Nous présentons nos condoléances à la famille du disparu.

D'autre part,

André LEROY et Béatrice LEROY ont démissionné le 22 janvier. Nous leur souhaitons bonne route.

Mme **Catherine GRANSARD** est devenue adhérente le 27 janvier en remplacement de son époux Jean-Michel, décédé en aout 2023.

'Association souffre d'un problème récurrent difficile à maitriser : **Le retard de paiement des cotisations.**

Vous n'ignorez pas que les cotisations sont exigibles au plus tard le dernier jour du 1er trimestre.

Or, durant l'année entière, le trésorier doit poursuivre de ses assiduités les étourdis et les négligents, dont certains, heureusement en petit nombre, ont parfois 2 ans de retard de paiement. Et ce n'est pourtant pas faute de les relancer par écrit ou par téléphone. Trop souvent, il est chanceux quand il obtient une réponse.

C'est pourquoi, conformément aux statuts mais à regret, nous avons du recourir fin décembre 2023 à une procédure de **radiation autoritaire** qui a touché plusieurs de nos adhérents.

INFORMATION DES ADHÉRENTS

ous attirons **à nouveau** votre attention sur la nécessité de vérifier la validité des informations qui vous concernent dans notre base de données, et de les tenir à jour.

Toutes ces données nous sont nécessaires pour vous contacter et pour vous expédier messages et publications telles que « le Courrier des Retraités ».

Il vous suffit pour cela d'accéder à votre espace protégé, puis de cliquer dans le menu sur « *examiner mes données personnelles* ». Les points à examiner plus précisément sont :

- La bonne orthographe de vos nom et prénom
- La validité de votre adresse email
- La validité de votre mot de passe
- La validité de votre adresse postale
- La validité de vos numéros de téléphone
- Fournir une photographie la plus récente possible en format « identité ».

Et si nécessaire, demandez ensuite la mise à jour.

ous vous demandons à nouveau de ne plus envoyer de courrier postal chez UNISYS à La Garenne-Colombes. Ce courrier n'est plus transmis et sera perdu. Utilisez le mail et si nécessaire l'adresse postale du trésorier. Merci.

ous désirez joindre un adhérent mais vous ignorez ses coordonnées ? Utilisez le nouveau service d'envoi de mail qui conservera caché le mail de votre destinataire, pour assurer sa confidentialité. Service disponible dans votre espace protégé.

La lettre bimestrielle n° 12401 est une publication du Bureau de l'Association ©

LA COMPLÉMENTAIRE MERCER

e Conseil d'Administration AAU est impliqué en permanence sur ce sujet.

Ainsi, une réunion à son initiative s'est tenue le 25 janvier avec les représentants d'Unisys, de Mercer et du GAN, pour évoquer les différents points préoccupants qui lui sont régulièrement signalés par les adhérents. Certaines réponses se trouvent déjà dans la rubrique Mercer du site, mais ces questions seront à l'ordre du jour de l' Assemblée Générale.

- Depuis janvier, de nouveaux services sont disponibles pour les retraités adhérents à Mercer. Outre la télé-consultation déjà disponible, les services suivants sont maintenant accessibles :
- **Le 2e avis**. En cas de maladie grave, un 2e avis d'un médecin expert peut être obtenu en moins de 7 jours.
- **Hospiway**. Préparer une hospitalisation, sélectionner un établissement de santé, bénéficier de conseils.
- Plateforme santé et bien-être. Bénéficier de tarifs négociés auprès de spécialistes du bien être.
- Nous vous rappelons que depuis la mi-février, pour des raisons de sécurité, tout accès à votre espace « Mercer ma santé » est soumis à la double authentification. Après envoi de votre identifiant et de votre mot de passe, vous recevrez un message SMS vous demandant de renvoyer un code à 6 chiffres. N'oubliez pas de renseigner votre numéro de portable sur le site.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 14 MARS

a prochaine Assemblée Générale ordinaire se tiendra donc le **jeudi 14 mars 2024** dans les salons de l'hôtel CIS PARIS RAVEL, 6 avenue Maurice Ravel, PARIS 12eme.

Une invitation à participer a été envoyée à tous le 12 et 20 janvier, et une convocation avec bulletin de vote le 10 février.

Une relance pour raviver la mémoire des « oublieux » sera envoyée fin février- début mars.

Il est toujours possible de vous inscrire soit en répondant à nos emails, soit via le bouton en page Accueil du site.

Que vous soyez présent ou non, et si ce n'est encore fait, **nous vous demandons instamment de bien vouloir voter** pour les résolutions qui vous sont présentées. Vos votes sont indispensables pour la bonne marche de l'Association et la réussite de l'Assemblée.

Pour la seconde année consécutive, les conjoints et compagnons des adhérents qui le souhaitent sont invités à assister à notre AG, moyennant une contribution forfaitaire. La participation des adhérents est gratuite.

Malgré plusieurs relances, quelques adhérents négligents (si, si, il y en a) ne se sont toujours pas inscrits? Pire, des inscrits n'ont toujours pas voté!

En l'absence d'empêchement sérieux, nous ne comprenons pas ce manque d'intérêt pour le fonctionnement de l'Association?

Ou bien lire ses messages est une trop lourde tâche?

LES LOCATIONS ET LES VOYAGES

e C.E. d'UNISYS n'est plus en mesure de proposer des locations de vacances comme par le passé. On peut le regretter mais nous n'y pouvons rien. Toutefois, d'autres possibilités de location vous seront révélées lors de l'AG.

En attendant, il est toujours possible de louer l'appartement de Port-Bourgenay qui a changé de propriétaire. Une remise sur les tarifs est accordée à notre Association. Vous trouverez toutes les informations nécessaire sur le site internet, dans la rubrique « ACTIVITÉS ».

es voyages sont dorénavant ouverts à tous les anciens d'Unisys, adhérents ou non à l'Association, ainsi qu'aux actifs d'Unisys, et à leurs accompagnants.



ythes d'Italie

Les inscriptions sont maintenant closes pour ce voyage qui a fait l'objet de 16 réservations et qui aura lieu du 5 au 11 juin 2024. Nous regrettons un nombre trop faible d'inscriptions, ce qui n'a pas permis de revoir le tarif à la baisse.



ietnam

Il est encore possible de réserver pour ce voyage qui aura lieu du 27 septembre au 8 octobre 2024.

Nous tenons à insister sur l'extrême difficulté à organiser des voyages depuis la sortie de l'époque « covid » !

Cette organisation demande beaucoup de temps et de travail pour un résultat toujours plus décevant en terme de réservations. Cette année encore, nous allons néanmoins tenter de vous présenter lors de l'AG d'autres opportunités qui, nous l'espérons, remporteront auprès de vous un peu plus de succès qu'auparavant.

Nous allons également essayer de conclure des accords avec d'autres associations de retraités pour proposer des offres de voyages en commun de manière à « booster » le nombre des choix et des réservations.